
醫院管理局的回覆：

   瑪麗醫院 2017 年 11 月底起先後接獲報告，指 T 座大樓個別樓層約十

多處空調系統送風口位置有粉末出現，院方即時責成承建商檢驗，並採取

多項即時措施，包括清洗連接空調系統的空氣處理機組，情況稍為改善，

惟粉末其後再次出現。本院非常重視有關情況，已向醫院管理局總辦事處

報告，並於十二月底暫緩其他部門搬遷安排。同時亦加強每日巡查 T 座大

樓、加裝空氣過濾裝置及增設空氣淨化機，及與承建商安排加強定期清洗

空氣處理機組的次數。

   本院分別於 2018 年 1 月及 3 月初向 T 座大樓內辦公的職員匯報有關情

況，並知會勞工處。經初步化驗，有關粉末含有「氧化鋁」成分。本院已

於大樓內不同位置抽取多個空氣樣本作詳細化驗，化驗結果顯示「氧化鋁」

之暴露水平遠低於工作間空氣雜質的職業衛生標準，並不會影響員工健康。

院方與醫院管理局總辦事處，聯同獨立專責顧問就事件進行調查，報

告指出主要成因是空調系統的風櫃內用作殺菌的紫外線燈釋放出臭氧，並

與機組內的鋁質冷卻盤管組件產生化學作用而產生白色的鋁化物粉末。院

方已將有問題的紫外線燈停用，並由 2 月開始分階段更換有關組件，預計

於 4 月完成更換所有組件。T 座前身為高級職員宿舍，因應醫院重建計劃改

建以提供化驗等後勤服務，並不涉及病人臨床治療服務，相關的化驗服務

並沒有受影響。

本院會繼續定期向中西區區議會匯報重建工程進度，並一如以往採取

一切可行措施，確保工程期間工程安排、檢收符合局當局訂立的標準，保

障員工、施工人員及服務使用者安全。
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